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BAHIA (FMB) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA (UFBA), REALIZADA EM 10 DE
MARÇO DE 2020.

Às oito horas e cinquenta e cinco minutos do dia dez de março de dois mil e vinte, reuniu-se em
sessão ordinária, a Congregação da Faculdade de Medicina da Bahia (FMB) da Universidade
Federal da Bahia (UFBA), na sala de reuniões do Anexo I Dra. Rita Lobato Velho Lopes, Vale do
Canela, nesta capital, presidida pelo diretor da FMB, Prof. Luís Fernando Fernandes Adan, com a
presença dos integrantes da plenária, conforme lista anexa. A sessão foi convocada por meio do
OFÍCIO CIRCULAR FMB nº002/2020 (anexo), expedido no dia seis de março de dois mil e vinte,
com a seguinte pauta: 01. ATA da sessão ordinária realizada no dia 18 de fevereiro de 2020. 02.

Relatório de Gestão da Faculdade de Medicina da UFBA - Ano de 2019. 1. ORDEM DO DIA:
Processo 23066.007674/2020-28. Relatora: Prof.ª Wania Márcia de Aguiar; 2. Relatório de
Gestão do Centro de Estudos e Terapia do Abuso de Drogas (CETAD) dos anos 2017, 2018 e
2019. Relator: George Hamilton Gusmão Soares;  Definição do memorialista FMB 2019 e 2020; 3.

. Indicação de representantes da FMB nos Conselhos Superiores da UFBA;  Propositura para4 5.
concessão de título de Professor Emérito ao Prof. Aristides Cheto de Queiroz. Documento
23066.031025/2019-12. Relatora: Prof.ª Sumaia Boaventura André;  Pedido de reinclusão do6.
Prof. Moyses Sadigursky no Programa de Participação de Professores Aposentados (PROPAP).
Processo 23066.008056/2020-03. Relator: Prof. Clotário Neptali Carrasco Cueva; Normas para7. 
reprodução de documentos do Memorial da Medicina Brasileira. Processo
23066.007945/2020-45. Relator: Prof. Bruno Gil de Carvalho Lima;  Proposta de monitoria do8.
componente curricular MED B10 - Módulo de Medicina Social e Clínica I para o semestre 2020.1.
Processo 23066.008049/2020-01. Relatora: Prof.ª Ana Angélica Martins da Trindade;  Proposta9.
de monitoria do componente curricular MED 142 - Medicina Legal e MED C88 - Medicina e
Mercado de Trabalho para o semestre 2020.1. Relator: Prof. Mitermayer Galvão dos Reis; 10.
Propostas e relatórios de atividades de extensão da FMB-UFBA. Relator: Prof. Luís Adan; 11.
Minuta de resolução do CAE que dispõe sobre o encerramento e o cancelamento de matrícula
nos cursos de graduação e pós-graduação. Relatora: Prof.ª Sumaia Boaventura André;  O que12.
ocorrer; Informes da Diretoria; Informes do Colegiado de Graduação em 03. EXPEDIENTE:
Medicina - Prof. Luiz Antônio Freitas; Informes do CAE e do CONSEPE - Prof.ª Sumaia André;
Informes do CAPEX - Prof.ª Regina Terse Ramos; Informes da COREME - Prof. Jorge Guedes;
Informes dos Departamentos; Informes dos Programas de Pós-Graduação; Informes do DAMED;
Informes dos STAE - Poliana Brito; Informes do NAPP; Informes do IBHMCA - Prof. Antônio
Carlos N. Britto. Tendo verificado a existência de quórum, o Presidente abriu a sessão e,
submeteu à aprovação da Congregação a  da sessão ordinária realizada no dia 18/02/2020,ATA
enviada previamente por via eletrônica. A Congregação aprovou unanimemente a ata, a qual foi
assinada por todos os presentes. Em seguida, passou-se à discussão do primeiro item da 

, qual seja ORDEM DO DIA relatório de gestão da Faculdade de Medicina da UFBA - Ano de
(Processo 23066.007674/2020-28). A Prof.ª 2019 Wania Márcia de Aguiar, relatora do processo,

leu o seu parecer favorável à aprovação do relatório. O Prof. Luís Adan sinalizou sobre a inclusão
no referido relatório, pela primeira vez, do percentual de artigos publicados (A1 e A2) por
docentes da unidade que não fazem parte dos programas de pós-graduação  dastricto sensu
FMB e têm produção científica significativa. Chamou atenção dos coordenadores presentes para
a possibilidade de participação desses professores nos programas da unidade. Informou também
que solicitara ao Núcleo de Extensão - NEXT o envio do  - JCR dosJournal Citation Reports
artigos para dar robustez aos dados em uma análise posterior. Noticiou a prerrogativa concedida
aos setores que compõem o relatório de gestão da FMB para que possam publicar uma descrição



mais ampla e detalhada das suas atividades, podendo esta versão, inclusive, ser disponibilizada
na  da FMB. Seguidamente, o homepage Prof. Luís Adan agradeceu a Prof.ª Wania Márcia de
Aguiar pela sinalização dos poucos itens - na formatação - a serem ajustados. Posto em
deliberação, a Congregação aprovou por unanimidade o referido relatório. Com a palavra, a Prof.ª
Liliane Lins Kusterer informou aos membros presentes sobre o comunicado feito aos docentes
vinculados ao Programa de Pós-Graduação em Medicina e Saúde - PPgMS, para cumprimento
da Portaria CAPES nº206 de 2018, acerca da referência à CAPES em todos os artigos
publicados, bem como da obrigatoriedade em citar a unidade acadêmica e a UFBA, na seguinte
forma: Programa de Pós-Graduação em Medicina e Saúde, Faculdade de Medicina da Bahia,

 Universidade Federal da Bahia, Salvador, Bahia, Brazil. A Congregação propôs que a direção da
Faculdade enviasse uma nota a todos os coordenadores dos Programas de Pós-graduação da
FMB recomendando a citação da Faculdade de Medicina nas produções científicas dos
Programas de Pós-graduação da FMB. No item seguinte, tratou-se sobre o relatório de gestão

.do Centro de Estudos e Terapia do Abuso de Drogas (CETAD) dos anos 2017, 2018 e 2019
O Prof. Luís Adan informou sobre os inúmeros e-mails e ligações efetuadas ao CETAD para
apresentação do relatório detalhado das atividades do referido centro no período 2016-2019,
conforme deliberado pela congregação em reunião ordinária anterior (18/02/2020). No entanto,
somente na data de hoje, às 06h38 da manhã, foi encaminhado um ofício via correio eletrônico do
Dr. George Gusmão para a direção desta Faculdade, informando da impossibilidade de
participação na reunião dessa egrégia congregação. O Prof. Luís Adan leu a mensagem enviada,
na qual o coordenador do CETAD relatou dificuldades e problemas enfrentados pelo Centro,
solicitando encarecidamente a aprovação pelos membros da congregação do Termo de Convênio
técnico-científico entre a Prefeitura e a UFBA, para que se possam cumprir as formalidades e o
Centro mantenha os atendimentos prestados. Comprometeu-se em apresentar o referido relatório
de atividades na próxima reunião ordinária da congregação. Diante do exposto, o Prof. Luís Adan
avultou que todos os problemas sinalizados pelo Dr. George Gusmão nunca foram relatados à
Diretoria da Escola. Salientou também que o CETAD não funciona de forma isolada da FMB, e
sim o oposto, está diretamente vinculada a esta unidade acadêmica. Ressaltou que a Faculdade
só é procurada quando de interesse e necessidade do Centro. Notificou os incontáveis
movimentos realizados para fusão do CETAD, do Centro de Atenção Psicossocial Álcool de
Drogas - CAPS AD Gregório de Matos e do Centro de Atenção Psicossocial - CAPS Garcia num
órgão complementar, por estarem ligados à área de saúde mental. Contudo, o Prof. Luís Adan
propôs à Congregação da FMB aprovação do pedido de renovação de Convênio de
cooperação técnica e científica UFBA x Prefeitura Municipal de Saúde para manutenção do

 (Processo EletrônicoCentro de Estudos e Terapia do Abuso de Drogas (CETAD)
23066.004964/2020-10), com a ressalva da apresentação do relatório das atividades do Centro
na próxima reunião da congregação prevista para abril/2020. Colocado em votação, a proposta
do Diretor foi aprovada por unanimidade. No terceiro item da ordem do dia, a Congregação 

 . O Prof. definiu o memorialista FMB 2019 e 2020 Paulo Afonso Batista dos Santos aceitou o
convite feito na reunião da congregação anterior para memorialista do ano de 2019. O aceite foi
aclamado por todos os membros da plenária. Após isso, o Prof. Luís Adan propôs aos membros
que o Prof. Bruno Gil de Carvalho fosse o memorialista do ano de 2020, uma vez que este
manifestou disponibilidade para escrita das memórias. A congregação aprovou a proposta do
Diretor à unanimidade. Na sequência, tratou-se sobre a indicação de representantes da FMB

. Para o Conselho Acadêmico de Ensino - CAE, o Prof. nos Conselhos Superiores da UFBA
Luís Adan indicou a Prof.ª Sumaia Boaventura André, como titular e a Prof.ª Iguaracyra Barreto
de Oliveira Araújo, como suplente. No Conselho Acadêmico de Pesquisa e Extensão - CAPEX, a
Profª. Regina Terse Trindade Ramos foi indicada como representante titular e o Prof. Pedro
Hamilton Guimarães Macedo como suplente, em substituição ao Prof. Leandro Dominguez
Barretto. No Conselho Superior de Ensino, Pesquisa e Extensão - CONSEPE foram indicados os
nomes da Profª Sumaia Boaventura André como titular e a Prof.ª Regina Terse Trindade Ramos
como suplente. Posto em deliberação, a congregação aprovou à unanimidade as indicações do
Presidente. Seguindo com a ordem do dia, o Prof. Luís Adan retirou do ponto de pauta a 
propositura para concessão de título de Professor Emérito ao Prof. Aristides Cheto de
Queiroz. (Documento 23066.031025/2019-12), uma vez que, a Resolução nº02/2016 do
CONSUNI, em seu art. 5, § 2º diz que “A apreciação da propositura pela Congregação deverá ser

.” A congregaçãoprecedida de ampla divulgação da proposta no prazo mínimo de 30 (trinta) dias
aprovou a decisão do Diretor à unanimidade. Em seguida, o Prof. Clotário Neptali Carrasco
Cueva leu o seu parecer favorável ao pedido reinclusão do Prof. Moyses Sadigursky no

(ProcessoPrograma de Participação de Professores Aposentados - PROPAP 
23066.008056/2020-03). O posicionamento do relator foi baseado na análise da documentação
que instrui o processo e, no cumprimento das exigências legais e normativas para o atendimento
do pleito. Tendo sido colocado em deliberação, a Congregação aprovou, por unanimidade, o



pedido de reinclusão do Prof. Moyses Sadigursky. Em seguida, foram submetidas as normas
(Processopara reprodução de documentos do Memorial da Medicina Brasileira. 

23066.007945/2020-45). O Prof. Luís Adan explicou que a Faculdade tem recebido muitas
demandas com base na lei de acesso à informação para atendimento em curto prazo, o que
exige grande mobilização de servidores na busca de documentos. Ressaltou que procura
contemplar todos os pedidos na medida do possível. Relatou também os custos para
higienização e posterior digitalização dos documentos. Dito isto, leu o parecer favorável do Prof.
Bruno Gil de Carvalho, o qual recomendou algumas mínimas alterações a serem consideradas. O
Prof. Luís Adan atentou para o artigo 18 da referida norma: “Solicitações de reprodução de
coleções do acervo em sua totalidade estarão sujeitas à análise dos técnicos do MMB, a serem
posteriormente referendadas pelo presidente da Congregação da Faculdade de Medicina da
Bahia”, destacando assim, o compromisso do MMB em enviar relatório anual a esta Congregação
sobre as pesquisas realizadas e a prestação de contas. Incumbência esta, que também irá
compor o referido regulamento. Com a palavra a Prof.ª Leila Maria Batista Araújo não concordou
com a cobrança de taxas para digitalização de documentos históricos, conforme descrito na

 minuta. O estudante Igor Esquivel Souza sugeriu elencar no regulamento as situações de isenção
 desta cobrança. O Prof. Luís Adan recomendou, a princípio, que as exceções e/ou casos omissos

 à norma sejam apreciados pela congregação da FMB. Face ao relatado, a Prof.ª Sumaia
Boaventura André propôs o adiamento da deliberação desta minuta para que sejam feitos os
ajustes sinalizados pelo relator. Sugeriu também a nomeação de uma comissão para análise do
regulamento, tendo como um dos membros o Prof. Antônio Carlos Nogueira Brito. O Prof. Luís
Adan concordou com a proposta da Prof.ª Sumaia Boaventura, entretanto, em virtude de viagem
prevista do Prof. Antônio Carlos Nogueira Britto para o mês de abril, sugeriu que a equipe do 
Memorial (Servidoras Ana Lúcia da Silva Albano e Ritta Maria Morais Correia Mota) juntamente
com o Prof. Bruno Gil de Carvalho, façam as correções assinaladas. Feitos os ajustes, o
regulamento poderá ser reapresentado em próxima reunião ordinária da congregação. Posto em
deliberação, foi aprovada a sugestão do Prof. Luís Adan à unanimidade pelos membros
presentes. Seguindo a pauta, foi analisada a proposta de monitoria com bolsa do
componente curricular MED B10 - Módulo de Medicina Social e Clínica I para o semestre

(Processo nº 23066.008049/2020-01). A Prof.ª. 2020.1 Ana Angélica Martins da Trindade, após
leitura de seu parecer indicou por aprovação do projeto de monitoria do componente supracitado.

 Posto em votação, a Congregação aprovou por unanimidade a proposta solicitada. No item
seguinte, deliberou-se sobre a proposta de monitoria com bolsa do componente curricular
MED 142 - Medicina Legal e MED C88 - Medicina e Mercado de Trabalho para o semestre

 2020.1 (Processo nº 23066.008327/2020-12). O Prof. Mitermayer Galvão dos Reis, apresentou
parecer favorável a proposta dos componentes supracitados. Colocado em deliberação, o projeto
de monitoria foi aprovado por unanimidade. No item seguinte, foram apresentadas as seguintes p

: ropostas e relatórios de atividades de extensão da FMB-UFBA PROPOSTAS: Escuta
Psicanalítica no apoio ao Acadêmico de Medicina (nº 14824) - Proponente: Rita de Cássia
Fagundes Gonzales; Oficina de Produção de remédios caseiros na comunidade de pescadores e
marisqueiras na Baía de Iguape, Santiago do Iguape, Cachoeira/Ba (nº 14838) - Proponente: Rita
de Cássia Franco Rêgo; Saúde do trabalhador no contexto das equipes de saúde bucal: São
Sebastião do Passé (nº 14886) - Proponente: Liliane Elze Falcão Lins Kusterer; Saúde do
trabalhador no contexto das equipes de saúde bucal: módulo Vera Cruz (nº 14887) - Proponente:
Liliane Elze Falcão Lins Kusterer. Tendo em vista a extemporaneidade da submissão, estas duas
últimas propostas emitirão certificados apenas para os participantes; Administração do tempo e
organização do estudo para estudantes de medicina (nº 14891) - Proponente: Rita de Cássia

  Pereira Franca. RELATÓRIOS: Escuta Psicanalítica no Apoio ao Estudante de Medicina (nº 7722
sobre proposta 14151) - Proponente: Rita de Cássia Fagundes Gonzales; Módulo de Doenças

 Tropicais da Liga Acadêmica de Infectologia da Bahia I Edição (nº 7724 sobre proposta 14112) - 
 Proponente: Áurea Angélica Paste; I Colóquio da Vida Estudantil do Acadêmico de Medicina

(nº7735 sobre proposta 14150) - Proponente: Rita de Cássia Fagundes Gonzales; Ciclo de
Palestras NETBIO e PPgMS: depressão e suicídio na Universidade (nº 7753 sobre proposta

 13400) - Proponente: Liliane Elze Falcão Lins Kusterer; Ciclo de Palestras NETBIO PPgMS:
 Cuidados paliativos no contexto multidisciplinar (nº 7754 sobre proposta 13547) - Proponente:

Liliane Elze Falcão Lins Kusterer; Ciclo de Palestras NETBIO e PPgMS: Aspectos éticos do
melhoramento cognitivo (nº 7755 sobre proposta 13680) - Proponente: Liliane Elze Falcão Lins
Kusterer; Ciclo de Palestras NETBIO e PPgMS: fakenews em saúde (nº7756 sobre proposta
13790) - Proponente: Liliane Elze Falcão Lins Kusterer; Debatendo o sistema CEP-CONEP (7757

 sobre proposta 13791) - Proponente: Liliane Elze Falcão Lins Kusterer; Equidade, diversidade e
 aspectos sociais no âmbito da Universidade (nº7758 sobre proposta 13792) - Proponente: Liliane

Elze Falcão Lins Kusterer; Saúde do trabalhador no contexto das equipes de saúde bucal:
 módulo Simões Filho (nº7759 sobre proposta 12174) - Proponente: Liliane Elze Falcão Lins



Kusterer; Saúde do trabalhador no contexto das equipes de saúde bucal: módulo Camaçari (nº
7760 sobre proposta 12040) - Proponente: Liliane Elze Falcão Lins Kusterer; Saúde do
trabalhador no contexto das equipes de saúde bucal: módulo Dias D´Ávila (nº 7761 sobre

 proposta 12172) - Proponente: Liliane Elze Falcão Lins Kusterer; Saúde do trabalhador no
 contexto das equipes de saúde bucal: módulo Itaparica (nº 7762 sobre proposta 12173) - 

Proponente: Liliane Elze Falcão Lins Kusterer; Colóquios itinerantes (nº 7616 sobre proposta
14227) - Proponente: Sumaia Boaventura André. A Congregação aprovou unanimemente as
propostas e os relatórios apresentados. Em seguida, foi submetida a minuta de resolução do
CAE que dispõe sobre o encerramento e o cancelamento de matrícula nos cursos de

 graduação e pós-graduação. A Prof.ª Sumaia Boaventura, representante da FMB no CAE, onde
o normativo está sendo discutido, esclareceu que esta minuta irá substituir a subseção III - Do

 do  do Regulamento deEncerramento/Cancelamento de Matrícula Capítulo I - DA MATRÍCULA
Ensino de Graduação e Pós-graduação - REGPG de 10 de dezembro de 2014. Informou que este
normativo reintroduz, modifica e detalha informações que foram retiradas anteriormente. Esta
inserção foi respaldada em situações de vivência acadêmicas relatadas. Destacou ainda que esta
matéria foi submetida previamente à discussão e deliberação em reunião do Colegiado de
Medicina, realizada na data de ontem (09/03/2020), na qual a minuta foi aprovada por
unanimidade. Após leitura comentada da minuta, abriu-se para discussão. Com a palavra, o
estudante Igor Esquivel, representante do corpo discente, destacou o caráter punitivo da referida
minuta nos seguintes itens: IV - seja reprovado em todos os componentes curriculares em dois
semestres, consecutivos ou não e, V - seja reprovado no mesmo componente curricular de

 natureza obrigatória por quatro vezes, consecutivas ou não. Inscrito, o Prof. Jorge Carvalho
Guedes relatou o cenário que vivenciou no antigo Conselho Social de Vida Universitária - CSVU,
destacando que boa parte das ocorrências estava relacionada à saúde mental e problemas de
caráter social. Salientou também haver muito poucas escolas dentro da UFBA que possuem um
Núcleo de Apoio Psicopedagógico - NAPP e um colegiado atento e que fornece um suporte 
pedagógico para acompanhamento do discente, em especial àqueles que estão em falência
acadêmica. Defendeu e sugeriu a estruturação de um sistema de apoio ao estudante para uma
análise multidisciplinar e diagnóstica dessas situações, antes de aprovar a normatização da

  minuta proposta. O Prof. Luís Adan informou que no parágrafo único do artigo 3, assim como nos
 artigos 4,5 e 6 da minuta, cabem a ampla defesa do estudante. O estudante Igor Esquivel

destacou a importância de uma análise prévia para identificar qual o óbice existente naquelas
disciplinas, as quais reprovam com frequência um grande número de estudantes matriculados.

 Ressaltou também que essa análise não deve responsabilizar somente o alunado. O Prof. Luiz
 Antônio Rodrigues de Freitas retrucou dizendo que a Escola possui uma certa leniência e

paternalismo com relação aos discentes. Reconheceu que existem alunos com dificuldades e
problemas de saúde sérios, entretanto existem outros que protelam e empurram para depois
disciplinas que poderiam ser cursadas em semestres anteriores. Em consequência disto, a
Faculdade é acionada judicialmente por estes mesmos alunos para que possam se matricular
nestes componentes. A Prof.ª Sumaia Boaventura chamou atenção para os dois fundamentos
universais das leis, que são a generalidade de formulação e uniformidade da aplicação. Desta
forma, a lei não dá conta de todas as particularidades, mas disciplina, coloca os fundamentos
básicos. Explicou que esta minuta é uma proposição genérica que visa disciplinar, mas não
excluir as particularidades e especificidades. Salientou que, embora haja a prática de acolhimento
no Colegiado, nunca recebeu pedido de ajuda de estudante, entretanto identificou os discentes
com dificuldades e ofereceu assistência. Ressaltou que muitas vezes direcionou esses alunos ao
NAPP e muitos não compareceram. Destacou que a reintrodução desses artigos ao REGPG veio
a partir da demanda de outros cursos da UFBA, os quais sinalizaram que a supressão dos
mesmos ocasionara sérias adversidades de ordem pedagógica. Abordou também a questão da
proposta de modificação curricular do curso de Medicina, encaminhada ao CAE há mais de um
ano. Apontou a questão estrutural da Resolução CONSEPE nº02/2008, que define que os cursos
devem ter 15% de disciplinas optativas, aumentando ainda mais a carga horária do curso de
medicina. Ressaltou que, se a modificação da matriz curricular estivesse sido implementada em
todos os semestres, não haveria problemas com determinadas disciplinas. O Prof. Luiz Freitas
informou que embora concorde com as colocações do Prof. Jorge Guedes, a Faculdade
necessita de mais professores com compromisso e dedicação às políticas afirmativas. Colocado
em deliberação, a congregação aprovou a minuta com 15 votos a favor, 1 abstenção (Prof.ª Ana
Angélica Trindade) e 1 voto contrário da representação estudantil (Igor Esquivel). No item o

, tratou-se da que ocorrer proposta de monitoria voluntária do componente curricular MED
B10 - Módulo de Medicina Social e Clínica I para o semestre 2020.1 (Processo

. A Prof.ª 23066.007201/2020-21) Ana Angélica Trindade, relatora do processo, apresentou
parecer favorável à aprovação do projeto de monitoria, com ressalvas de ajustes no processo
para o cumprimento do Edital PROGRAD nº001/2020 no item 2.8 e item 7.1 - V. Submetido à



 deliberação, foi aprovado por unanimidade pelos membros da Congregação. Apreciou-se também
o pedido de remanejamento de rubrica do projeto “Inflamação na patogênese da
leishmaniose cutânea disseminada”, coordenado pelo Professor PROPAP Edgar Marcelino

. Processo Eletrônico 23066.005716/2020-96. Após leitura de seu parecer, o Prof. Carvalho Luís
Adan, relator do processo, indicou ser favorável ao pleito. Posto em votação, a congregação
aprovou pela maioria de seus votos, tendo o voto contrário do estudante Igor Esquivel,
representante estudantil. Seguindo com o item , foram registrados os informes queEXPEDIENTE
se seguem, os quais foram recebidos previamente, consolidados e distribuídos aos membros da

  Congregação. Informes da Diretoria, transmitidos pelo Prof. Luís Adan: (i) informou sobre
Portaria nº 070/2020 ME/UFBA/Reitoria de 05/03/2020, publicada no DOU de 06/03/2020, com a
nomeação do Prof. Olival Freire Júnior, para exercer o cargo de assessor da Pró-reitoria de
Ensino de Pós-Graduação - PROPG;  noticiou sobre a Portaria nº 072/2020 ME/UFBA/Reitoria(ii)
de 05/03/2020, publicada no DOU de 06/03/2020, com a nomeação do Pro. Sérgio Luís Costa

 Ferreira, para exercer o cargo de Pró-Reitor de Pesquisa, Criação e Inovação - PROPCI; (iii)
notificou sobre Documento FMB nº 23066.006360/2020-16 recebido, incluindo a Portaria GAB nº
032/2020 com o parecer favorável a solicitação de ajuste de jornada no Núcleo de Apoio

 Psicopedagógico - NAPP; (iv) comunicou o Informativo anual AGUAPURA na UFBA com o
consumo de água da Faculdade de Medicina - Terreiro de Jesus, referente aos anos de 2018 e
2019, tendo havido uma redução de 22%. Destacou também a colocação da FMB como 7ª
colocada no ranking de consumo de água. Os dados foram coletados das faturas de água da
concessionária EMBASA. Nos  - A Prof.ª informes do CAE Sumaia Boaventura informou que
assumiu a coordenação da Comissão de Transferência , a qual havia sido convidadaEx-Officio
em reunião anterior; noticiou também que na reunião do CAE de 04 de Março, o processo FMB nº
23066.047646/2019-18 referente à ACCS da Comunidade de Alto das Pombas, foi relatado pela
Prof.ª Maria das Graças Alonso, representante de Odontologia, com aprovação deste
componente curricular para o semestre 2020.2. Como  - A Profª informes do CAPEX Regina
Terse Trindade Ramos informou que o mandado como representante no Conselho Acadêmico de
Pesquisa e Extensão - CAPEX da UFBA findará em 30/03/2020. Nos informes dos

 - Departamentos:  DPML O Prof. Mitermayer Reis anunciou o funcionamento do setor de
imuno-histoquímica do HUPES. Desta forma, a Faculdade pode oferecer à sociedade este

 serviço, promovendo inclusão social e melhoria da saúde da população; DAC - o departamento 
noticiou a posse do Prof. Thiago Francischetto Ribeiro, terceiro colocado do último concurso para
professor assistente do Departamento de Anestesiologia e Cirurgia, Edital 01/2017, homologado
em 11/06/2018, para o cargo de Professor Assistente A, Classe A, nível 1, em regime de 20 horas

 semanais; DMPS - A Prof.ª Camila Vasconcelos de Oliveira convidou todos os membros da
plenária para o lançamento de seu livro "DIREITO MÉDICO E BIOÉTICA: História e judicialização

, pela Editora Lumen Juris. O lançamento está agendado para do diada relação médico-paciente"
  23 de abril de 2020 na Livraria Saraiva - Salvador Shopping; DSF - A Prof.ª Ana Cláudia Couto

Santos da Silva comunicou que o CAPS AD Gregório de Matos possui nova coordenadora, a
Profª Marta Baltazar dos Santos Cerqueira e como vice coordenadora, a Prof.ª Ana Paula de
Jesus Nunes. Aproveitando a oportunidade, o Prof. Luís Adan informou à comunidade o
falecimento no dia 07/03/2020 de Maria de Fátima Cavalcanti, antiga moradora do Centro

 Histórico, senhora que dá nome a Aliança de Redução de Danos - ARD-FC pela sua parceria e
aproximação neste projeto de extensão da Faculdade de Medicina da UFBA. Nos informes da

 - A Prof.ª Pós-graduação: PPgPAT Valéria de Matos Borges noticiou que os nomes de Dra.
Cláudia Brodskyn e Juliana Perrone Menezes foram aprovados como novos membros do
Colegiado do Programa de Pós-graduação em Patologia Humana e Experimental na reunião do
dia 18/02/2020; informou também que Jaqueline Góes de Jesus, egressa de Doutorado do
PGPAT e, atualmente pós-doutoranda na Faculdade de Medicina da USP participou da pesquisa
do sequenciamento do vírus SARS CoV 2 circulante na América Latina, realizado 48 horas após
a confirmação do primeiro caso no Brasil em pesquisa desenvolvida no Laboratório Estratégico

    do Instituto Adolfo Lutz; Como informes do DAMED - O estudante Igor Esquivel noticiou sobre a
semana dos calouros realizada nos dias 02 a 08/03/2020; Posteriormente, despediu-se dos
membros da congregação, informando ser esta a última reunião da congregação na qual
participará como representante do corpo discente da FMB, em virtude do DAMED estar em
eleição para nova gestão ainda neste mês de março. Ao final, pediu permissão ao Presidente
da Congregação para que em próxima reunião ordinária, a nova gestão do DAMED possa se
apresentar aos membros desta plenária. Ao final, agradeceu o grande aprendizado e experiência

  adquirida durante este período de convivência nesta congregação. O Prof. Luís Adan concedeu a
  permissão solicitada pelo acadêmico e a congregação anuiu. O Diretor agradeceu ao estudante

Igor Esquivel pela forma sempre polida e respeitosa na qual se dirigiu aos membros desta
  congregação e, sobretudo, pela conduta ética aos princípios desta universidade. Ato contínuo, o



 Presidente noticiou que a Cerimônia do Jaleco deste ano, realizada no dia 08/03/2020, contou
 com a presença, à mesa, da diretora da Faculdade de Filosofia e Ciências Humanas da UFBA,

 Prof.ª Maria Hilda Baqueiro Paraíso. Nos  - O Prof.  informes do IBHMCA Antônio Carlos
Nogueira Britto informou sobre a 1ª Reunião Mensal Ordinária de 2020, a ser realizada no dia 12
de março de 2020 às 15h00, na Sala Instituto Bahiano de História da Medicina e Ciências Afins -
IBHMCA, FMB/UFBA no Largo do Terreiro de Jesus, onde ocorrerá a conferência "Centenário de
dois grandes vultos da medicina: João Torres e Jesuíno Netto” tendo como conferencista o

 Confrade Jorge Raimundo de Cerqueira e Silva. Nada a mais havendo a tratar, o Presidente da
Congregação agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião da qual eu, Fabiana Costa
Lavigne, Secretária Executiva, lavrei a presente ata que após lida, discutida e aprovada, será
assinada por mim e por todos os membros presentes na próxima sessão ordinária da
Congregação. Salvador, 10 de março de 2020.// Ata aprovada na sessão realizada em
23/06/2020.
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                                    TERMO DE APROVAÇÃO DE ATA 

 

Eu, Valéria de Matos Borges, representante do Colegiado do Programa de Pós-graduação em 

Patologia Humana e Experimental  PPgPAT da egrégia Congregação da Faculdade de Medicina 

da Bahia (FMB) da Universidade Federal da Bahia (UFBA), declaro que a ata da reunião ordinária 

realizada no dia 10 de março de 2020, foi aprovada no dia 23 de junho de 2020, via Web 

Conferência da Rede Nacional de Ensino e Pesquisa - RNP. 

 

Como membro da plenária, firmo abaixo a minha concordância. 

 

 

Salvador 14  de julho de 2020  

 

 

______________________________________ 

Prof.ª Valéria de Matos Borges 
Coordenadora do PPgPAT da FMB/UFBA 
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